

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
LA INFORMACION
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

AÑO XXV

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 31 DE MAYO DE 1912

Núm. 8491

LAS VICTIMAS DEL TRABAJO

DESGRACIADO ACCIDENTE OCURRIDO ANTONOCHE EN LA "IMPRESA MODERNA"

No sin profunda pena de nuestra parte, vamos a relatar el sensible suceso acaecido en la noche del miércoles en los talleres en donde se editan "La Información" y "La República," y del cual fuimos testigos presenciales.

COMO OCURRIO LA DESGRACIA

En momentos en que principiaba a trabajar la gran prensa semi-rotativa, el jovenito Gonzalo Moraga, humilde hijo del pueblo, de 16 años de edad, encargado de recibir el periódico al salir éste de la máquina, por una distracción lamentable, ó debido tal vez a la fatigabilidad, metió la mano en el vacío en donde juega una palanca ó *cravat* de la prensa, y en un instante, al avanzar nuevamente dicha palanca le cogió la mano y se la trituró completamente. Eran las 12 y minutos de la noche.

Al grito del muchacho, el jefe de prensa señor Martín, pasó instantáneamente la máquina, por medio del break eléctrico. Pero ya el daño estaba hecho.

AUXILIOS MEDICOS

Inmediatamente fué llevado al despacho del Dr. Hernández, el más cercano a la imprenta. El Dr. se levantó en el acto y con presteza atendió al herido, vendándole la mano y poniéndole una inyección de morfina, para aliviarle los atroces dolores que sufría con valor estorico.

EN EL HOSPITAL

Ya había sido llamada la ambulancia, por teléfono, y en ella fué conducido el lesionado Moraga al Hospital.

Fueron buscados los doctores Pizarro y Zumbado, a quienes agradecemos vivamente la prontitud con que acudieron a nuestro llamamiento. Hora y media después del desgraciado accidente, se le amputaba al infortunado muchacho la mano

derecha en la Sala de Operaciones del Hospital.

CONSTERNACION EN LA EMPRESA

Los directores, redactores, periodistas y tipógrafos de "La Información" y "La República," hicieron todas las diligencias necesarias y acompañaron al herido hasta el comienzo de la operación.

Fácil es imaginar la consternación y el desajuste que el terrible suceso causó entre todos los que lo presenciaron.

Los trabajos se paralizaron por algunas horas.

Parece que una fatalidad pesara sobre el infortunado Moraga, pues en las pocas semanas que tenía de trabajar en la Empresa, debido a sus descuidos, había estado a punto de ser golpeado por varias máquinas; precisamente el día en que ocurrió la desgracia, había sido cogido por la dobladora, escapándose gracias a la poca fuerza de la máquina.

Todos los gastos que ocasiona la curación de Gonzalo serán por cuenta de la Empresa, y para que se le produzcan ablandecimientos especiales será trasladado del Hospital a la "Nueva Casa de Salud," del doctor Rodríguez. Además, los empresarios y empleados de ambos periódicos han determinado suministrar auxilios pecuniarios a la madre del pequeño trabajador, quien constituirá para ella casi su único apoyo para su sostenimiento y el de sus hijos menores.

No queremos terminar esta información, sin renovar nuestros votos por el pronto restablecimiento de ese joven compañero víctima de los accidentes del trabajo, y a quien tendremos siempre a nuestro lado, en ocupaciones que no ofrezcan peligro. No le faltarán nuestro apoyo y cariño. El dolor y el compañerismo lo atan fuertemente, y para siempre, a nuestro corazón.

ACTUALIDADES

DE AQUI Y DE ALLA

Tenemos una noticia en extremo satisfactoria para el Cuerpo de Policía de la República. El señor Presidente ha acordado un ascenso general para todos los sargentos e inspectores de policía; los que eran hasta ayer individuos de tropa, por el decreto son ya subtenientes, y los que tenían ese grado, han sido promovidos al inmediato superior. El Capitán don Anibal Morales de Alajuela ha sido ascendido a Comandante Mayor.

A causa de las lluvias empiezan ya los derrumbes en la línea al Atlántico. El tren ordinario de Limón llegó a esta capital a las 6 y 1/4 de la tarde, a causa de un derrumbe ocurrido en "Las Lomas", esa eterna pesadilla de la Empresa del Ferrocarril.

En San Pedro del Mojón existen varios casos de tifoides, y se cree que obedezcan a un caño que hace tiempo existe frente a la quinta de don Miguel Macaya. El Síndico, señor José M. Muñoz se ha dirigido varias veces a la Municipalidad para que se sirva hacer desaparecer ese foco de infección, que originó, según se nos asegura, el cambio de residencia de la Delegación Apostólica, que ocupaba la quinta del señor Macaya.

El primero de Junio, serán pasadas las Margaritas del arroyo, que están detenidas actualmente en la Penitenciaría, al nuevo edificio de "La Atlántida", en donde estarán con todas las comodidades requeridas.

A este Asilo sólo le faltan por concluir algunas dependencias de relativa menor importancia, en las que se trabaja activamente.

DE GUADALUPE DE CARTAGO

Señor Director de "La República," San José.

Ya que usted con la benevolencia que le caracteriza ha constituido un respetable e importante periódico en un verdadero vivero de los intereses de los pueblos, el cual dicho sea de paso tiene gran aceptación en Cartago y sus pueblos, nos es sumamente grato informarle que ya ha sido puesta al servicio público la parte de la nueva Iglesia que se ha concluido, la cual se inauguró con una bonita fiesta religiosa, acto que estuvo verdaderamente hermoso é imponente.

El sábado 25 del corriente fué el día fijado para la celebración de dicha festividad, la que se verificó en el orden siguiente: En la tarde se trasladó procesionalmente la veneranda y linda imagen patronal de la Virgen de Guadalupe, de la Ermita provisional al Templo nuevo; en la noche hubo rosario solemne muy concurrido, y al día siguiente misa. Estas ceremonias fueron presididas por nuestro muy querido y celoso Cura Pbro. don Nardoqueso Arce, quien siempre se ha mostrado complaciente y solícito con este vecindario por lo que se ha captado las simpatías y el aprecio general.

—Aunque es bien sabido que un

Acaba de ser elaborado por la Dirección de Obras Públicas el plano para la construcción de un magnífico edificio destinado a la Primera Sección de Policía.

La Compañía Inglesa de Construcciones, está preparando en estos días amplios salones cerca de la Estación de Cartago, para depósito de materiales.

Ese lugar será conectado con la vía férrea por medio de un *switch* que construirá el Ferrocarril de Costa Rica.

Recomendamos a las personas que no quieren meterse en un mal paso que eviten pasar por la Avenida Sexta, entre las calles 12 y 14, pues ese trayecto es sumamente peligroso, debido al estancamiento de las aguas foveolinas.

Ojalá que los señores ediles no les pase ningún percance en ese atascadero urbano.

Lo que es por falta de diversiones no nos vamos a aburrir en este invierno. Esto es consolador. Además de las tres Compañías de que hablamos hace pocos días, otra que trabaja en Panamá ha solicitado el Teatro Nacional. También se anuncia la reapertura del Circo-Teatro, con la célebre española Juanita La Valerita, cuyo debut será mañana sábado; y el Variedades promete una encantadora temporada de "Marionettes".

A prepararse para la farándula!

El aplaudido poeta colombiano F. Restrepo Gómez proyecta en asocio de nuestro amigo Roberto Valladares publicar la revista literaria *Bizoneiro*, de la cual salieron los primeros números hace algunos años, bajo la dirección de un grupo de jóvenes intelectuales.

El mejor éxito deseamos para esa empresa de romanos....

EL AUTOR DE

"LA VIUDA ALEGRE"

Franz Lehár, famoso compositor vienés, autor de *La Viuda Alegre*, debe haber llegado a Estados Unidos, contratado para dirigir la orquesta en cien audiciones de operetas suyas, recibiendo mil dólares por noche. En New York dirigirá el estreno de su última obra *Eca*. Hace siete años Lehár era un músico desconocido; pero desde que en 1905 se puso en escena por primera vez *La Viuda Alegre* en la capital de Austria, su nombre ha dado la vuelta al mundo, entre ovaciones incesantes. Hoy es famoso y rico sin que se haya envejecido con la ciencia ni la opulencia. Ahora se anuncia que está terminando una nueva opereta, lo que constituye un acontecimiento análogo al que hace cincuenta años representaba la aparición de un nuevo vals del insigne Strauss.

UN MODESTO ARTISTA NACIONAL



DON RAMON G. ARIAS, natural de la Villa de Palmares, quien ha conquistado numerosos aplausos en sus conciertos de violín, instrumento que maneja con rara y fantástica habilidad. Ahora se ha resuelto a salir del terruño en busca de horizontes más amplios y pronto comenzará una larga gira desde Panamá hasta la República Argentina.

FALLECIMIENTO

Por cablegrama recibido hoy de San Salvador, se ha tenido en ésta la noticia del fallecimiento en la capital nombrada de la señora doña Lope Rivas de Lorenzo, esposa del caballero costarricense don Juan Vicente Lorenzo radicado en la República hermana desde hace varios años.

Las vastas relaciones de los esposos Lorenzo Rivas han de sentir sobremedera la triste nueva que anunciamos y que a nosotros nos afecta particularmente por nuestra estrecha amistad con Juan Vicente, a quien por este medio enviamos expresiva condolencia que extendemos a los demás deudos.

TEATRO VARIEDADES

LLEGARON LOS MARIONETTES. Esta tarde estará en esta ciudad la famosa Compañía de Fantoches que actuará en el teatro de esta mañana.

Bailes, canto, deliciosos ejercicios acrobáticos, escenas cómicas y mil cosas más forman el repertorio de los famosos Marionettes que han obtenido éxito colosal en todas partes.

Este espectáculo, tan divertido como bello, llamará grandemente la atención del público.

Edificadas vistrosas, columnas y del natural. Lunetas y butacas, 50 centimos. Galería, 25 centimos.

Ferrocarril del Norte



Alrededores de Puerto Limón

LOS HORRORES DEL HAMBRE EN NICARAGUA

(Por Telégrafo)

Liberia, 29.

Bajo el epígrafe "El espectro del hambre" publica "El Comercio de Managua" fecha 22 de mayo en curso la nota siguiente: "Por los pueblos de la septentrión, ha principiado a presentarse su faz amenazante el hambre. A la señora López entrevistada destructora. De San Rafael del Sur San José de los Remates Tezanos dijo que no es la primera al cree tepe y demás pueblos circunvecinos que sea la última de las que empuja a los de Boaco, Malacapa y Jinotega gran de aquellos lugares por temor han hezudo varias familias a esta de morir de hambre con sus hijos, capital, harapientas y demacridas, que el maíz se consume a duras penas y al precio exhorbitante, lo mismo de poder encontrar alimentos para mo que los plátanos que están a 20 sus niños, los han ofrecido a peso- y 30 centavos cada uno." Tipitapa y otros lugares donde han rios. Lo participo a Ud. sin comentario. En la hacienda Santa Es-

EL CORRESPONSAL.

Posibilidad de una nueva industria guanacasteca El Curiol

El señor Gobernador de Guanacaste ha remitido a la Secretaría de Fomento, para su análisis una muestra de barro que allá se le conoce con el nombre de "curiol".

Este barro procede de unos respiraderos en forma de pailas, que se hallan en una finca de doña Adela v. de Rojas en "Guanchipelín," en las faldas del volcán "Rincón de la Vieja." En esas pailas existe, además, agua en constante ebullición, y en sus bordes se forma un sedimento rojo y blanco que es el barro enviado para su análisis.

Con esa sustancia se han pintado varias casas con magníficos resultados, especialmente con el color blanco.

Manifiesta el Gobernador que en la misma finca hay otra paila, en "La Cueva," con agua de temperatura más elevada, que según tiene informes, la aplican con buen éxito para la extracción de enfermedades cutáneas. Existe además en esa paila, "curiol" verde y rojo que salta a la superficie cuando se arrojan piedras.

Nace en la misma finca una fuente de agua caliente, dentro de unas piedras las cuales en su parte de abajo tienen adherido un polvo semejante a la flor de azufre. La vegetación a la orilla de esa quebrada de agua hirviendo permanece verde.

En uno de los respiraderos se desaja ver el fuego por momentos, y está cubierto por un árbol que llaman "copel" cuyas hojas destilan constantemente vapor. No obstante éstas se desarrollan bien lo mismo que los frutos.

La areola en referenciada será enviada para el análisis al Laboratorio de Química del Gobierno.

Ferrocarril del Norte



Rios en las montañas

OPINIONES DE UN ALTO FUNCIONARIO NORTEAMERICANO SOBRE LA AMERICA LATINA REGRESO DE MR. KNOX.

De la sección editorial del "Boletín de la Unión Panamericana," correspondiente al mes de mayo que termina, extractamos los conceptos siguientes que se relacionan con el regreso del Secretario de Estado de los Estados Unidos de su gira por las repúblicas que baña el Mar Caribe:

"El Honorable Philander C. Knox, ha regresado de su viaje a los países de la América Latina adyacentes al Golfo de México y al Mar Caribe. Las cordiales recepciones de que ha sido objeto el Secretario Knox en todas las capitales que ha visitado, constituyen una prueba inequívoca del aumento de relaciones más íntimas y cordiales entre aquellos países y los Estados Unidos. Los discursos que durante su excursión pronunció y los que en contestación pronunciaron altos funcionarios latinoamericanos, revelan el espíritu de mutuo interés y simpatía que no puede menos de estimular la causa del comercio, amistad y paz panamericanas. El ejemplo que altamente ha dado el Secretario de Estado de los Estados Unidos y Presidente del Consejo Directivo de la Unión Panamericana debieran seguir otros altos funcionarios del Gobierno de los Estados Unidos y todos los de los países latinoamericanos. Siempre que un hombre público de los Estados Unidos que goza de una gran reputación y prestigio en aquellos países regresa inces-

riamente admirando más todavía a aquellos pueblos y con un concepto más cabal y mayor aprecio de su verdadera importancia y notable progreso.

También es de esperar que a los Estados Unidos vengán funcionarios y hombres eminentes de la América Latina, a fin de que tengan ocasión de ver, con sus propios ojos, y oír de cerca la verdadera opinión y los sentimientos del pueblo norteamericano, que en realidad simpatiza con los esfuerzos que hacen el pueblo y los Gobiernos latinoamericanos en pro del progreso material, comercial, social, educacional y gubernamental, todo lo cual los hace acreedores a ocupar un puesto distinguido entre las naciones del mundo."

Nuestras ideas tan conocidas acerca de la política imperialista que ha llevado un terrible padecido en el Secretario Knox, Presidente del Consejo Directivo cuyo órgano oficial es el Boletín mencionado,—no impide que reconocamos la gentileza y amabilidad con que su inteligente Director, Mr. John Barrett, hace justicia a estos países en los párrafos que dejamos transcritos, y que sugieren, entre otras, una gran verdad: la desconfianza con que el pueblo norteamericano mira la intrusión de su Gobierno en la política interior de los países latinos de América.

JUSTICIA

Se citó partes para sentencia en causa contra Luis Trejos.

Se declaró que constituye falta de Hacienda, el hecho por que se procesa a Charles Buchanan.

Se dio sentencia al Fiscal en causa contra Miguel López Picado y contra Ramón Ferrera.

Se ordenó pasar la signaria por defraudación atribuida al Jefe Político de Esparita.

AGENTE VIAJERO

Ha llegado a esta capital el señor don Julio Villegas representante de las acreditadas casas americanas de Richards, Dwyer, Taylor, American, Dr. Franklin's Veloc Laboratories, Dr. Grant's Laboratories, domiciliadas en Nueva York.

Al retornarse en alto estado de salud, son nuestros deseos que tenga el mejor éxito en su gira.

HERNANDEZ LINIQUEN para Nibolas, Trejos, Ballester, Ballester, etc. etc. Dirección de Ferrocarril del Norte y Ca.

Joyería de Ramón Ortiz é hijo

Completo surtido de joyas elegantes para personas de exquisito buen gusto. Objetos de arte moderno. Especialidad en montaduras de piedras preciosas y hechura de monogramas con esmaltes. Magníficos trabajos de platería en general. La Joyería de Ortiz é hijo es la más aristocrática y a la moda en San José, y está montada al estilo europeo.

NOTA EDITORIAL

Cuestión de criterio

Nos referimos al editorial de El Republicano de ayer, en cuanto concierne a la actitud que hemos observado nosotros respecto de la investigación de interés nacional a-hieria, desde hace pocas semanas, con motivo de haber asegurado el General Zelaya ser cierta la liberación de dineros suyos, ó del Gobierno que presidió, para auxiliar en la última campaña electoral de Costa Rica la propaganda política del Partido Republicano.

La simple enunciación del asunto que debatimos, involucra dos hechos que ni el apreciable colega a quien contestamos, ni nadie, pueden descalificar en las actuales circunstancias. O sea: primero, la necesidad, patrióticamente imprescindible y justa, de esclarecer el punto, por cuanto de modo directo toca al honor de la Nación; y segundo, llegar a ese esclarecimiento por vías decorosas, dignas y eficaces, en vista de la gravedad del asunto, en el cual, como antes en forma explícita lo hemos declarado, y como ahora otra vez lo repetimos categóricamente, no debe entrar en juego las insalvables pasiones de los hombres, ni mucho menos la pasión política que suele poner, casi siempre, venetas oscuras en los ojos y que, en la mayoría de las cosas, tuerce los rumbos rectos de la verdadera conciencia, en daño inmediato de su imperio soberano y del imperio absoluto de la justicia y del bien.

Nuestro colega se explicará, en consecuencia, que hayamos intervenido, a su debido tiempo, en este asunto; el patriotismo costarricense estaba vinculado con él, sería nuestro criterio, y una alta exigencia de moral periodística nos obligaba, con severa obligación, a tratarlo y considerarlo. Pero El Republicano de cierto estaría seguro, aunque no lo confiese, que fué este órgano de la prensa costarricense—LA REPUBLICA—, que tantas veces ha llamado mitad del periódico de Mr. Lindo y en donde asimismo aseguró día por día que trabajaban peones de pluma pagados de eventuales—El Republicano, pues, ha de creer que nosotros fuimos en verdad el único periódico que supo por acto consciente propio hacerse cargo de la trascendencia de la discusión en curso; y guardar silencio, a pesar de muchos pesares; y no dejarse arrastrar por avalanchas de calumnias ni de odios; y hablar, cuando habló, siempre con llana serenidad y alteza de miras; y ser fiel, ayer como hoy, a su consigna suprema: la voz de la conciencia.

Pero eso no es todo. En los momentos de la alegre locandía, y del torpe gacetillismo, y del rumor alborotado y de las glorias efímeras de Galesote, El Republicano, órgano del partido político que rodea a don Máximo Fernández (sindicado entonces por tremendos cargos que nunca hemos querido alzar sino, en bien suyo, como costarricense, y en bien de la Nación, esclarecer) lanzó la especie y divulgó la sospecha de que don José Joaquín Jiménez podía estar comprometido en el escándalo pestilente de los dineros solicitados a Zelaya, girados por éste y posiblemente robados de camino. Don José Joaquín Jiménez, ex-Director de LA REPUBLICA, amigo nuestro muy querido—como puede serlo don Máximo Fernández para El Republicano—no sólo es inocente, en todo y por todo, del cargo infame tan horriblemente lanzado, sino que, como hombre de honor, está por encima de suspicacias malignas y de empujones calumniosos. Nuestro deber, estando él ausente, era defenderlo y prevenirlo a la defensa; y nuestro derecho ó impulso de hombres, lógicamente concebible, era también, en tan acuciosas circunstancias, vengarlo á precio hasta de sangre—que no sabemos nosotros, no ha sabido nunca el Redactor de este diario, emitir sutilmente las tiras mortales del pellejo cuando la indignación vibra en el alma, y fulguran sobre ella, inquietos y obsesionantes, la luz de la justicia—que alumbra su paso silencioso—y el amor del bien, que le guía en el camino de la vida.

Sin embargo, ni odios ni pasiones nos envolvieron en su sínte pavorosa. Y la noción cierta de la justicia y del bien—la conciencia—nos llevó de serenidad para un debate tan doloroso como éste, en el cual el nombre del país está seriamente comprometido, y en cual, por lo mismo, deben pasar á segundo término todos los demás nombres y cuestiones relacionados con la petición indigna de fondos extraños para el ejercicio de la soberanía electoral costarricense; con la ajena dádiva hecha; y con la especulación de esa soberanía y de esa dádiva, en forma de ratería ó de confabulación ignominiosa.

Es posible, ahora, precipitándose de que don José Joaquín Jiménez ha salido ileso de los cargos de El Republicano, es posible que nuestro estimable colega—por el bien de su fe—permíta que nos condenemos todos á un mutuo increpable y á una quietud que nos acorriente. Simón Bolívar ha dicho: "A la sombra del misterio no trabaja sino el crimen". Hagamos luz brillante en este asunto negro y misterioso; nuestro distinguido colega El Republicano y LA REPUBLICA, ayudarán á hacerla.

El país, de quien ambos somos voceros y representantes—y servidores fieles ante todo—así lo espera. Ni uno ni otro fallaremos al cumplimiento de tan sagrado compromiso.

INFORMACION DEL EXTERIOR

WASHINGTON, 29.—El departamento de Estado ha notificado extra oficialmente que la situación del General Huerta avanzado contra Chihuahua es peligrosísima por la circunstancia de estar muy lejos de su base ó cuartel general y que por lo tanto muy expuesto á una completa destrucción. Dos mil revoltosos han aparecido al Norte de Torreón; al Sur de su columna principal. Sábese que ha ocurrido un encuentro en los alrededores de la Loma; no se conoce el resultado, se asegura abatido á los rebeldes; actualmente espérase un ataque general en Bachimba, lugar muy bien defendido, léndrase la verdadera posición de Huerta.

WASHINGTON, 29.—El Departamento de Estado niega los rumores que han circulado pronunciados de Cartagena, seguran que Estados Unidos ha convenido en pagar á Colombia tres millones de dólares, dice que durante el año no ha habido negociación entre ambos países y que lo único ha sido el incidente Ospina.

LONDRES, 29.—Según mensaje de Capenhague para el Daily Mail, la reina Luisa está muy enferma á consecuencia de la muerte del Rey, trasladóse á Frisingen.

LONDRES, 29.—Las noticias del Portafol del Standard, describe según país como un valiente en actividad. Hay corrupción y se teme por la caída de la República; las contribuciones son débiles; el costo de la vida es carísimo y el Presupuesto de gastos sin salida exitiva.

NEW YORK, 29.—Esta noche se dio en el Waldorf Astoria el banquete con que el Secretario Knox dio la bienvenida á todos los representantes de la América Latina. Hubo más de 600 invita-

dos, presidió Mr. White, como delegado de Estados Unidos y de la Universidad de Columbia. Los principales discursos fueron el de Knox, (dama del Brasil, Galero, de Méjico y Suíza, á nombre de la Cámara de Diputados. Mr. Barret, organizador de la Cámara ó Sociedad Panamericana está muy satisfecho del resultado del banquete.

MADRID, 29.—El Gobierno ha dirigido una real orden á las compañías de ferrocarriles andaluzes á fin de que á la mayor brevedad resuelvan el conflicto; contestaron que han asegurado el servicio indispensable. El Ministro de Tanager recibió radiograma del Consol de Fox en que le dice que el ataque á la ciudad ha cesado; que los españoles se refugiaron en el Consulado.

ZARAGOZA, 29.—La inspección sanitaria de Monreal ha comprobado que el alarmo era sin fundamento porque solamente existen 6 enfermos de enfermedades comunes.

WASHINGTON, 29Mr. Paen, presidente de la Comisión del Senado con relación á las relaciones de Cuba decidió conformarse con el Presidente Taft para pedirle que legisle de pronto y en que caso pueden los Estados Unidos intervenir en Cuba de conformidad con la enmienda Platt.

WASHINGTON, 29.—El precio del café ha subido, el departamento de agricultura publica la estadística del precio haciendo ver que en 1912 aumentó 12 centavos con los años de 1908 á 1911 en que importaban 875 millones de libras anualmente á este país siendo solo tres cuartas partes de lo que exporta el Brasil y más de una 3a. parte de la producción mundial que se consume en Estados Unidos.

CRONICA PARLAMENTARIA

Discusiones bizantinas

sobre nulidad de elecciones

SESION DE AYER

A las 2 y 45 se abrió la sesión bajo la Presidencia del Lic. don Esteban Gutiérrez.

Se leyó y aprobó el acta anterior. Se le dió segundo debate á los proyectos de ley para la adjudicación de tierras á los Colonos; para Cajas Rurales y para pensionar á las hijas del General Guardia.

Se leyó el dictamen que la Comisión virtió favorable sobre el proyecto de autorizar á la Municipalidad de Bocosí para que saque á remate los lotes que le donó la Unifed.

ALPÍZAR.—Hizo moción para que se le dispensaran los trámites.

Puesta en discusión fué aprobada, y se procedió á la admisión del dictamen y el primer debate.

EL PRESIDENTE.—Continúa la discusión del dictamen acerca de la interpretación del diputado Alpízar sobre la ley de Electores.

ZURIGA.—Manifiesta que el proyecto de Alpízar establece un precepto nuevo y le manifiesta á Alpízar que la demanda de nulidad está ya juzgada y que no es el recinto de la Cámara el lugar para venir á ventilar esas cosas.

FAERON.—No se trata de una nueva ley, sino declarar que es el Presidente Municipal el que debe hacer el escrutinio.

ALPÍZAR.—Manifiesta que la Comisión le cerró la puerta y se lamenta que hayan diputados que quieran echarle abajo el proyecto y dá varias explicaciones al respecto.

AGUILAR BARQUERO.—Dice que en la sesión pasada él explicó los motivos que tuvo para rechazar el proyecto, modificándolo casi del todo.

ZURIGA.—Le dice á Alpízar que si se ha tratado del asunto de elecciones ha sido porque esas han sido las razones que lo indujeron á él para hacer el proyecto en discusión.

HERNANDEZ SANCHEZ.—Manifiesta que ha servido de punta para la batalla de ciertos diputados, el hecho de que en la demanda que presentó á la Corte de Casación no pidió la nulidad de Félix Bonilla, para lo cual lee su escrito de demanda el que demuestra haber pedido esa nulidad; le dice al diputado Aguilar Barquero que le ha admirado que hayan dicho que él está alejado de la política local de Limón, siendo lo contrario, porque él está muy unido para defender las intrigas de un círculo que no obra en conciencia, que los argumentos del señor Barquero son sofísticos.

SANTOS.—Declara que en Costa Rica no hay tribunales de Justicia, y se refiere al hecho de estar en su puesto la Municipalidad de Limón, siendo esto un crimen, pues en vez de estar en sus puestos debían estar en el presidio; y que se está arrastrando las ideas democráticas.

AGUILAR BARQUERO.—Manifiesta que no le ha llamado la atención las palabras que con tanta corrección le ha dirigido el diputado Hernández, devolviéndole á él los cargos que le atribuye, y á la vez le manifiesta al diputado Santos, que si hay en Costa Rica Tribunales de Justicia.

ZURIGA.—Contesta á Santos varias alusiones personales y le manifiesta que lo que está haciendo es impresionar á las barras para que lo aplaudan, y que los municipios están ocupando sus puestos legalmente.

SANTOS.—Yo no trato de impresionar á nadie, ni me importa, lo que yo busco es el bien para todos mis convecinados y declaro que el Presidente Municipal no ha cumplido con su deber, pues él no ha comunicado el nombramiento á los demás ni ha practicado un nuevo escrutinio.

HERNANDEZ SANCHEZ.—En la segunda alocución del diputado Zuriga nada nuevo nos ha dicho y recuerda que en la sesión pasada el diputado Alpízar se defendió del cargo que hoy galantemente le atribuye, y logra la oportunidad para preguntar al señor representante, qué motivo encuentra para decir que le lleva un interés; afirma que su misión es velar por los intereses del país y que está en la órbita del Congreso decidir el asunto.

FAERON.—Se muestra en favor del proyecto de Alpízar y pide que no se admita el dictamen de la Comisión y se nombra otra para ver qué nueva nos trae.

ARIAS.—Dice que no está conforme al dictamen de la comisión en una parte, como lo es la de querer afirmar que en la demanda no aborreció la nulidad de Félix Bonilla y que en otra sí, en lo que respecta á que el Congreso no puede adicionar un artículo y concluye manifestando que al Congreso lo que le toca decidir es que al Presidente Municipal le corresponde el nuevo escrutinio.

A las cinco terminó la sesión.

ULTIMOS CABLEGRAMAS RECIBIDOS

NEW YORK, 29.—Bendidos Mr. Henry White, ex-Embajador en Francia y Presidente de la Delegación Panamericana, conferencia con Mr. Lloyd Garrison, ex-Embajador del Brasil, Mr. John Barret, Director de la Unión Panamericana, Mr. Sabat Ward, Secretario de la Delegación de Estados Unidos y estos conferenciaron con la sociedad encargada de la comida que se dará esta noche en honor de todos los diplomáticos, convinieron en enviar un mensaje de congratulación á cada uno de los Gobiernos de la América Latina y su pueblo. Esta unión no tiene precedentes en cuanto al número de personas que suscriben el mensaje de felicitación antes referido. Los discursos pronunciados por el Secretario de Estado de Estados Unidos y los Embajadores de las Repúblicas Latino Americanas y demás Ministros marcan una nueva era en el desarrollo de las relaciones entre Estados Unidos y sus hermanas del Sur.

LONDRES, 27.—En Inglaterra los movimientos estudiantiles cerrados, por ser White Monday, el banco de Inglaterra también estuvo cerrado y los negocios en general se han suspendido.

WASHINGTON, 29.—Correspondiendo Taft al cablegrama que le dirigió el Presidente Gómez de Cuba le dice: Agradézcole sinceramente la notificación que su finno se sirve hacerme que está enérgica y decididamente dispuesto á terminar pronto con los desórdenes como claramente se lo expliqué al señor Encargado de Negocios de este país en Cuba, que nuestro movimiento naval significa exclusivamente protección á los americanos y sus intereses en caso necesario, de ninguna manera deseo de nuestra parte de intervenir.

TIENTSING, 29.—Asegúrase que el movimiento reaccionario se ha aumentado reforzándose con las autoridades de Wuchang, donde se encuentra el cuartel General. El Vicepresidente está alarmadísimo y se prepara para defenderse. El distrito de Hankou en completa anarquía y las ejecuciones se suceden por mayor diariamente.

NEW YORK, 29.—Se ha presentado otro caso de homicidio en esta ciudad en una de las estaciones subterráneas en presencia de numerosas personas. Los bandidos atacaron á Corcoran, dejándolo sin sentido del golpe que le asestaron; auto continúan con suma destreza la despojan de un salitrero que llevaba en un bolso y de los bolsillos le sacaron 80 dólares. La policía persiguiólos.

LOS DIPUTADOS PIERDEN EL TIEMPO. Como habrán visto nuestros lectores, los señores conserjitos malgastan en discusiones banales el tiempo que deben dedicar al servicio de la Patria. Esto no sucedería si cada diputado antes de entrar á la sesión se tomara un vaso de la espumosa cerveza de "La Victoria". La que deben beber los patriotas y las estudiantas.

ANIBAL SANTOS ABOGADO Y NOTARIO OFICINA: Esquina Sur Este del Teatro Nacional, frente al juzgado de lo Contencioso. ait.

DINERO Tengo encargo de cobrar algunas sumas de dinero á largo plazo. 21-4 V. JOSE ALBERTO ECHANDI

UNA JOVERIA QUE ENSANCHÁ SU LOCAL. Actualmente los propietarios de la elegante y bien acreditada Jovería, que gira bajo la razón social de Ramón Ortíz é hijo, se ocupan de ampliar y hermosear el local del establecimiento, que al buen está notablemente situado, y artísticamente decorado, era insuficiente para contener los preciosos artículos que constantemente recibe la Jovería.

Bliss & Erb tienen el placer de anunciar al público que han recibido un AUTOMOVIL "FORD" Modelo T, con asiento para 2 personas. Tendrán mucho gusto en mostrarles este carro á las personas interesadas. Dentro de pocos días recibirán un Automóvil "HUDSON," con cinco asientos. Oficina: entre Fortich, Espriella & Ca. y las oficinas de Obras Públicas. 14.

MOLINO DE LIMON de Eugenio Lamicq FABRICA NACIONAL DE HARINAS. Estando ya en explotación mi molino para la elaboración de harinas, establecido en la ciudad de Limón, ofresco á mi clientela y al público en general harina de trigo de superior calidad, á precios que corresponden á una industria Nacional. A Cj. 22 la flor que es tan buena ó superior á la GOLD MEDAL y á Cj. 21 la corriente, que es igual ó superior á la BEST. Esta ultima en lotes de 50 bultos ó más, á Cj. 20.75. También ofresco á precios sin competencia afrecho y acemita, y residuos para alimento de aves. En la misma ciudad de Limón abriré en estos días la mejor y más moderna panadería que existe en el país, la cual con su maquinaria de primera clase y buena calidad de harina producirá pan excelente é higiénico, así como toda clase de galletas, tosteles y pasteles. Limón, 12 de Mayo de 1912. 21.

ANTES DEL BAILE Ó DEL TEATRO LA "NIEVE 'HAZELINE'" (Marca de Fábrica) "HAZELINE" SNOW. Imparte á la piel, sea en el rostro, cuello, brazos y manos, una frescura y resplandor rivalizado á la hermosura de una rosa que acaba de abrirse. En todas las Farmacias UN CUTIS ENVIDIABLE BURROUGHS, WELLCOME Y CIA., LONDRES. No. P. 119. ALL RIGHTS RESERVED.

AVISOS ECONOMIOS

SE DESEA comprar un creador de lavandería de sembreros. Federico Aymerich. 30-15 v.

SE VENDE una patente de timbilla y una de libros extranjeros junto con los libros del país y extranjeros del establecimiento "El Barco". También se vende el libro "Enciclopedia en el mismo establecimiento. San José, 8 de Mayo de 1912. R. G. G.

POR POCO precio y en buenas condiciones se vende un lote para construir situado 100 varas al norte de la finca Fraternidad. Entendase con Basilio Ochoa en el Galileo. 1-1 v.

GRAN SURTIDO en Bateria de aluminio para cocina. Ferreteria de Fortich Espriella y Ca.

EXITOS ORATORIOS

Consultados los miembros del Ateneo que han obtenido triunfos en sus conferencias dadas en ese centro, acerca de los motivos fundamentales y personales de las victorias por ellos alcanzadas, han respondido unánimemente:—Nada hubiera valido ante el público la corrección de nuestras sublimes peroratas, si no hubiésemos estado correctamente vestidas por el sastre artista que se llama GREGORIO EXPOSITO, quien importa sus casimires directamente.

Se alquila una casa grande, entre la 6ª Avenida, Calle y la calle 2ª Sur. Es equitativa, á propósito para oficina y habitación. Diríjase á José Arias. 18-8 v.

YA PARECIERON LOS CINCUENTA MIL DOLLARS. Por tener que sacudarme del país cuando por la entidad de un valor del valor de los libros y fundaciones, ofrecio mis servicios que están en la Secretaría, donde quedan guardados los trabajos más dignos en el campo "Calle 2ª Sur, 10 varas al Sur del Palacio de Justicia. AGENCIA SANCHEZ. 9-10 v. ait.

BAJERAS DE IZTEPEQUE. Dan muy buen sabor á carne y papas y son de muy fácil digestión por ser naturalmente ligeras y económicas, y además son más baratas. 2724 quince profundos. Tabasco Negro, ofrece la mejor preparación en una botella de vidrio á 200 centavos con Impugnación. 10095222. 10-15 v. ait.

Para tener buena luz eléctrica deben usarse las lámparas OSRAM, TANTAL, PHILIPS. Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de filamento metálico. Nuevos precios rebajados sin competencia. KOBERG & ECHANDI GRAN ALMACEN ELECTRICO.—Al lado del Banco Anglo.—San José Costa Rica. 21-11 v. ait.

NORTH GERMAN LLOYD S. S. CO. - LINEA DE VAPORES - ENTRE NEW YORK, INGLATERRA, FRANCIA Y PUERTOS DEL MEDITERRANEO. La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo á New York, pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea para hacer un viaje á Europa. Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes, GUILLERMO NIEHAUS C. W. WAHLE. SEB-AGENTE EN LIMON. ESQUINA S.E. DEL PARQUE CENTRAL.

Remington Typewriter Company está fabricando y vendiendo una máquina "Remington" por minuto á menudo más, nunca menos. Agentes en Costa Rica: Librería Lehmann Apartado Número 147 SAN JOSE C. R. Teléfono Número 40.

TABACO IZTEPEQUE SALVADOREÑO GENUINO DE PRIMERA CLASE. En mi depósito: Calle de Norte. En el Mercado, entre la Buleva Oriental y Avenida Central. 10-15 v. ait. JORGE CASTRO G.

MADERAS EXCELENTES, todas acepilladas = 25% menos de los precios corrientes en el GRAN DEPOSITO de Rohrmoser Hermanos = Situado á 55 varas de la esquina S. E. del Mercado.—San José, C.

Hay que hacer nuevos esfuerzos en beneficio de la salud pública

En nuestros países del exterior hemos leído la noticia de que el Consejo Municipal de París ha acordado el establecimiento de una nueva institución de bien público: un Museo de Higiene, que constará de siete secciones. Es de tanta importancia ese plan que entraña una idea de progreso y de humanidad tan avanzada y eficaz, que creemos del caso comunicar a los lectores de *La República*, en breves reseñas, los detalles del plan en referencia, de los cuales bueno es que nos resolvamos a adoptar todo lo que sea factible y favorable a la propaganda higiénica que no debe desatenderse un solo instante.

La primera sección del Museo de Higiene de París comprenderá lo relativo a la higiene urbana, dotación de agua potable en las ciudades, cloacas, limpieza, destrucción de basuras y residuos orgánicos, conservación de parques y jardines, instalación de cementerios, etc.

En la segunda sección se hallará todo lo que se refiere a la higiene de la habitación, desde los materiales empleados en la construcción de casas y edificios, hasta las condiciones higiénicas de los muebles, incluyendo además el alumbrado, la ventilación y muy especialmente el servicio interior.

Destacada de un modo particular la tercera sección, llamada de profilaxis de las enfermedades contagiosas. Allí se exhiben todos los sistemas de desinfección pública o privada conocidos hoy, el material de bacteriología y de vacunación, los aparatos esterilizadores, las ambulancias y medios de transportar enfermos y de este ramo se pasa al de la higiene colectiva, que es el tema de la cuarta sección, donde figura todo lo que se refiere a asilos, hospitales, cuarteles, colegios, teatros, cárceles y demás centros en los cuales hay necesariamente aglomeración de personas.

La quinta sección contiene toda la exposición de los menesteres de la higiene alimenticia, y está en consecuencia consagrada a mercados, almacenes, mataderos, cámaras frigo-

LABORES DE FOMENTO

CUARTEL DE PUNTARENAS

En el local del Cuartel de Policía de Puntarenas se ha introducido muy importantes mejoras últimamente. Entre otras está el terminarse el enladrillado de los pisos con ladrillo mozaico.

QUEBRADORA DE PIEDRA

Para atender al servicio de reparación de la carretera de San José a Cartago, quedará pronto instalada en lugar apropiado una máquina de quebrar piedra.

AMPLIACION DE CASERIA

El Ingeniero don Joaquín Fonseca fue nombrado por la Dirección de Obras Públicas para estudiar varias ampliaciones de la casería de Desamparados, a fin de proveer de agua potable a algunas poblaciones vecinas.

TRANVIA ALAJUELA-GRECIA

El Director de Obras Públicas trabaja activamente en la formación de la licitación relativa a la construcción del tranvía de Alajuela a Grecia.

Pronto será publicada.

PUENTE

Fueron terminados los estudios para la construcción de un puente sobre el Rio Grande en el camino que comunica el Escobal con San Pablo de Puriscal.

NOMBRAMIENTO

En sesión celebrada antecesor por la Municipalidad de este Cantón, aprobó el nombramiento hecho por la Junta de Saneamiento en la persona de don Justo A. Fazio, para el desempeño de la Secretaría de ese Cuerpo.

ATLANTIC FRUIT COMPANY

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis a siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los Señores Lindo Bros., para comprar considerable número de líneas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 31 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16% por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en la oficina que muy pronto abrirá en esta ciudad.

24.—fm. R. C. WETMORE, Agente.

Hábil Relojero SUIZO ha llegado para La Joyería de Ortíz

GRANDES COSECHAS DE FRIJOL

obtendrán los que empleen el carbonato de cal. Las leguminosas (los frijoles son una de ellas) necesitan mucha cal para su buen desarrollo. Quien dude de esto que haga un ensayo cuyo costo sería de \$10.00 que lo iguala una tonelada puesta en cualquiera estación de la Northern. Diríjanse los pedidos a ALFREDO ESQUIVEL, Agente de la Cia. Industrial. San José, Mayo 25, 1912. 24 alt.

NEGOCIO BRILLANTE EN LIMON

Por tener muy quebrantada la salud y no poderlo administrar personalmente se vende en este Puerto un magnifico Hotel con su respectivo Patente de Cantina.

Para pormenores diríjirse en Limón al apartado de Correos No. 385 y en San José á la Librería Española de doña María v. de Linares. \$1.—1 mes. Limón, Abril de 1912.

EN EL SIGLO NUEVO

Surtido completo de impermeables formas sobreadas y capas para señoras, señores, caballeros y niños; pañuelos de algodón y de seda; zapatos de caucho.

TODO A PRECIOS REDUCIDOS

Nuevo surtido de muebles de juncos, Viena, madera y nogal tallado; jenas, porcelana y cristalería y laca selecta, etc.

A. I. FERRERO & CO.

FINCA EN VENTA

La Finca Donata LOS CARLOS, á 15 minutos del caserío de Maracúlia se vende en muy buenas condiciones. Se compone de lo siguiente: una casa en perfección y dos ranchos chicos, con 1000 hectáreas de montañas de las cuales hay cultivadas de repastos como 100 hectáreas, contiene muy buenas madras de construcción. Los repastos están divididos y cercados con alambres en otros departamentos; esta finca se vende por la suma de \$15,000 negociados al contado y el resto á plazos por parte iguales de uno y dos años respectivamente.

La finca tiene 80 cabezas de ganado vacuno y caballar que se venden por aparte.

Para precio y condiciones, enténderse en la misma finca con Manuel Casares dueño de ella, y en Puntarenas, con don Basilio Araya. Puntarenas, 4 de enero de 1912.

Almacén Romero

En este establecimiento se venden artículos verdaderamente de lujo.

Las personas de gusto refinado que deseen las últimas novedades de Europa, deben visitar este acreditado y bien conocido Almacén.

Tienda de Novedades

IMPORTANTE

Hasta nuevo aviso, los precios de nuestro surtido de FAMILIA serán los siguientes:

1ª clase	16.00
2ª "	15.50
3ª "	12.50

DESCUENTOS

5% y 3% sobre órdenes de 100 quintales para arriba
3% " " " 10 á 99 quintales
2% " " " 5 á 9 "

San José, 5 de abril de 1912. **LINDO BROTHERS**
A. Herrero y C^o y W. Steinvorh y hermano, Agentes.

Los niños del otro grupo trabajaban en condiciones absolutamente parciales, pero no estaban sometidos á ninguna influencia eléctrica.

Maestros y niños de ambas clases ignoraban la existencia de la instalación eléctrica.

Después de seis meses, los alumnos sometidos á la "Arsenización" habían enardecido como término medio 51 milímetros, en cambio, la talla de los otros niños solo había aumentado 32 milímetros.

La inteligencia de los niños tratados por las corrientes se había desarrollado de una manera tan notable como sus cuerpos.

Tomando como base los más brillantes, los correspondió una nota máxima de 20.

Los cincuenta sometidos al tratamiento eléctrico obtuvieron en conjunto una nota media de 18.1.—De entre ellos, quince consiguieron llegar al máximo 20.

Los progresos de inteligencia y de instrucción de la otra clase fueron menores, pues, el término medio de estos alumnos no pasó de 15.

Nuevo, tan solo, llegaron al máximo de 20.

Los maestros aprovecharon desde luego del tratamiento, tanto como los alumnos, y notaron, en seguida que su resistencia á la fatiga, había aumentado en notables proporciones.

Semejantes experiencias parecen ser renovadas, y si se continúa, se puede esperar una aplicación inmediata de la "Arsenización" á los niños bajo el punto de vista físico ó mental.

“Elegancias”

La revista de modas más importante y de más lujo. Acaba de salir el núm. 19, correspondiente al mes de mayo. Del sumario sobresalen: La Universidad de los Anales de París.—Mujeres de América, por Ismael Cortinas.—Algunas ideas sobre la Belleza. Opinión de la bella y renombrada bailarina española, Leonora.—Sevilla, poesía por Alfredo Gómez Jaime.—Aurore Cáceres, por Rubén Darío, y un extenso artículo de modas con gran variedad de los últimos modelos demostrativos en negro y en colores.

PERSIANAS de París en varios colores. Fabricación Española y Ca.

El Rey Cristián y la Reina Alejandrina de Dinamarca y sus hijos

El nuevo Rey de Dinamarca Cristián X, que acaba de ascender al trono por la repentina muerte de su padre el Rey Federico VIII, en Hamburgo, nació en Charlottenburg el 26 de septiembre de 1870, y se casó con la Princesa Alejandrina en 1894.

Tienen dos hijos, el Príncipe Cristián y la Princesa Knud, de 13 y 12 años de edad, respectivamente.

Es interesante hacer notar que la bandera bajo la cual Cristián X celebró su boda es la más antigua usada nacional de Europa. Su origen se confunde con la leyenda, pero se sabe de cierto que data de una época anterior al siglo trece.

El Rey actual de los daneses es Carlos del 140. Residencia de Brno, cerca de Praga y caballero de varias órdenes, entre ellas el Velón de Oro, el Águila Negra, el Elefante, la Anunciación, San Andrés y el Sverdrup.

LOS “AZULES” EN ACCION

Hoy si que está mala la cosa por las benditas comisarías. No hay materia prima para hacer ni una policia de mala muerte. Vamos, que es más fácil sacarle punta á una bola de billar, y Eh? — como dice Fernando.

Ha sido citada á la Agencia correspondiente la ciudadana Ester Jiménez, porque un señora apellidado Calderón se queja de que aquella insulta á su esposa y la amenaza.

Casitas de faldas... celos, etc., etc.

Por negarse al pago de un dote de carretón que le reclama Eloy Conzales Segura, ha tenido algo que ver con la policía un prójimo apellidado Murillo.

Que pague, y en paz!

Por desobedecer á la Policía, sin que digan las partes en qué forma fueron llevados al "cacharro" los señores Gerardo Rivas y Juan Sandoval. Cosa lamentable ciertamente.

Y por hoy pare usted de contar, pacientísimo lector.

LA ELECTRICIDAD APLICADA A LOS ESCOLARES

Un gran físico sueco, el señor Svante Arrhenius acaba de terminar en Estocolmo, experiencias emprendidas desde hace un cierto número de años y que tendrán, sin ninguna duda, gran resonancia.

El sabio sueco se ha preguntado si la electricidad que juega tan importante papel en la naturaleza no podría tener una influencia favorable sobre el desarrollo del organismo humano.

Las corrientes eléctricas de alta frecuencia descubiertas por el profesor francés M. d'Arsonval y cuyos maravillosos efectos ya se conocen sobre gran número de afecciones arteriales ó osseas, le parecieron dignas de nuevos estudios.

Dos grupos, cada uno de cincuenta niños fueron escogidos entre los alumnos de las escuelas comunales suecas, de tal manera que ambos grupos eran iguales en cuanto á edad, salud, talla y peso.

Cada uno de estos grupos colocados dentro de dos clases de idénticas dimensiones, teniendo la misma exposición.

Una de las piezas había sido, entretanto, transformada en una sala para la alta frecuencia, dotándose la habitación con hilos aislados pasando entre el entarimado, las paredes y la techumbre.

En esta inmensa "catedral" se hizo pasar corrientes alternas de alta frecuencia.

Los cincuenta niños que ocupaban el primer grupo se sometieron sucesivamente esta pieza eléctrica, durante sesenta minutos de un campo magnético

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA - VAPORES CORREOS

ANTES ANTONIO LOPEZ & CA. SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa y todo el confort apropiado. El vapor Antonio López, que se espera llegue á Limón el 26 de junio de 1912, saldrá el mismo día para Colón, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Rico, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Guayaquil, Barcelona, Marsella y Génova.

PRECIOS DE PASAJE EN CLASES: CÁDIZ, BARCELONA, MADRID, SEVILLA Y GENOVA

1ª clase, 1ª categoría	130.00
1ª clase, 2ª categoría	110.00
1ª clase, 3ª categoría	100.00
2ª clase	70.00
3ª clase preferente	40.00
3ª clase ordinaria	30.00

El por ciento de rebaja en la 1ª y 2ª. y 3ª las familias que tomen todas de 4 pasajeros en más, se por ciento de rebaja en el pasaje de ida y vuelta, valorado por un año.

Para más informes diríjirse á **A. COLLADO, Agente.**

LA VELOCE

NAVIGACIONE ITALIANA A VAPORE, LINEA DE GENOVA A PTO. LIMON

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA:

Primera clase	Francos 70
Segunda "	50
Tercera "	30

A las familias que tomen á parientes enteros para Europa, en la 1ª y 2ª. clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Génova á Génova en 10 días y á Barcelona en 12 días. Los vapores para Europa, en los trayectos, y ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Empeño buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camareros de lujo. Manos y hielo abundante.

El vapor **CITA DE MILANO** sale de Génova el día 3 de mayo para Marsella, Barcelona, Genova, Trinitá, La Guayra, Curazao, San Juan de Colón, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Rico, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Guayaquil, Barcelona, Marsella y Génova. (Pases si lo exige el tráfico).

AVISO: Los pasajeros de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento de 20 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase un descuento de 10 por ciento. NIÑOS: en la 1ª y 2ª. hasta 3 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 6 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 6 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José y en Limón, F. J. ALVARADO & Co., Sub-Agentes. **SASSO Y PIRIE, —Agente.**

San José, 10. de Mayo de 1912.

UNITED FRUIT COMPANY - SERVICIO DE VAPORES

SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK, via Colón y Jamaica, todos los lunes, á las 5 p. m.

Los vapores y vapores rápidos CARRIE, ANORA, TIVIVE y TERRALBA, de vapor rápido y cómodo para Europa, en los trayectos, y ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Empeño buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camareros de lujo. Manos y hielo abundante.

PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios, todos los viernes á las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y ORILLAS.

PARA BOSTON (directo), todos los domingos en la madrugada.

Servicio de pasajeros con los vapores SAN JOSE, LIMON y ESPAÑA.

Todos los pasajeros para Nueva York y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consulado Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener que constancia de haber presentado el caso para obtener pasaje de 3 y 2 días respectivamente.

Para más informes, reservaciones de camarotes, etc., diríjirse á las oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José á Limón, ó á los Sub-Agentes SASSO Y PIRIE en San José.

W. E. MULLINS, Administrador General.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON, (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Más vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 12 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol

Francos	100
Segunda "	75
Tercera "	50

A las familias que tomen á parientes enteros, se les concede una rebaja del 10 por ciento. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para informes, diríjirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José á Limón, ó á los Sub-Agentes SASSO Y PIRIE en San José.

W. E. MULLINS, Administrador General.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

ITINERARIO PARA ABRIL Y MAYO

Primer Itinerario	27 Abril	Primo Elise Friedrick	19 Mayo
Primo Itinerario	28 "	Primo Joachim	20 "
Primo Itinerario	29 "	Primo August Wilhelm	21 "

El vapor "Cambridge Bullfinch" en tres paradas.

Más vapores hacen las conexiones para SAN JOSE, COLON y KINGSTON, además los vapores PRIMO JOACHIM y PRIMO AUGUST WILHELM hacen escala en

— SANTIAGO DE CHILE —

ES LA BETA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACION DE CAFE

Todos los vapores tienen CAMAROTES Y MEDICINA.

Para pasaje y demás detalles en la oficina de **JOHN M. KEITH, Agente General, San José, Limón.**

AFRECHO DE TRIGO

Hemos recibido una gran cantidad de este artículo que vendemos á precio moderado.

ALMACEN DE GRANOS.—TOMAS FERNANDEZ & HNO.

LA ROSA SIN ESPINAS.

MALTOL

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SIN SABOR

PREPARADO POR LA BOTICA FRANCESA

El MALTOL es un Vaino de Aceite de Hígado de Bacalao Congelado, que se prepara reponiendo el Aceite por el principio activo del mismo "El Hígado", combinado con Extracto de Hígado de la Farmacopía Británica y los Ingredientes Químicos correspondientes. Este MALTOL es un producto preparado que supera al Aceite de Bacalao, debido á sus propiedades únicas y distintas que son propias de este nuevo medicamento. Las propiedades nutritivas y físicas del Aceite de Bacalao están bien reconocidas, pero el MALTOL, como se ve, es un producto que supera al Aceite de Bacalao como el Aceite y siendo su sabor tan agradable, los enfermos más delicados de los pulmones, del MALTOL, como los mismos que que el Aceite de Bacalao para todos los enfermos de los Pulmones, Vías Respiratorias, y en todo caso que requiere un Tónico Nutritivo.

CARPINTERIA FRANCESA DE LOMOTHE & GUTIERREZ

Trabaja como antes, encontrando los trabajos sólidos, artísticos, al estilo puramente francés, especialidad en tallados.—25 varas al Sur de la Botica Francesa.

EDGAR KNÖHR & CO.

SAN JOSE DE COSTA RICA (Depósitos en Puntarenas y Limón)

GRAN ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTOS

Completísimo surtido de mercancías para señoras y señores, cristalería, vajilla, etc. etc. al mejor precio en todo el país.

Muchos artículos de primera calidad, como: muebles, vajillas y cristalería, etc. etc. al mejor precio en todo el país.

Unos artículos de primera calidad, como: muebles, vajillas y cristalería, etc. etc. al mejor precio en todo el país.

Agencia Compañía, General y detallada.

GRANDES NOVEDADES

“LA CAMA”

A DORNOS

HERRERO HERREROS

El mejor surtido para la venta

LEAN ESTO LOS QUE CONSTRUYEN CASA

LA GRAN FABRICA DE MUEBLES, PUERTAS Y VENTANAS DE JOSE MARIN G. debido á la precisión y número de sus máquinas y á las grandes reformas hechas en el nuevo local, **ESTA EN CONDICIONES DE NO ADMITIR COMPETENCIA** ni en los precios ni en la calidad y rapidez del trabajo, especialmente en puertas, ventanas, columnas y barandas para corredores: si usted está construyendo, pase hoy mismo á investigar y saldrá **satisfecho y convencido.**

VERMOUTH SECO FRANCES

VERMOUTH CRISTAL
P. TAILLAN & CO.
COGNAC

UNICOS CONCESIONARIOS: FED' PFEIFFER & CO - BORDEAUX

Supresión de las Inyecciones.
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre

(MIDY) PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias. **(MIDY)**

CORDIAL DE CEREBRINA COMPUERTO DEL DR. ULRICH (Químico), NEW YORK.

6 "Neuro-Strengkine"

Siempre tiene éxito. Puede tomarse una sola vez, ó dos veces al día, ó tres veces al día, ó cuatro veces al día, ó cinco veces al día, ó seis veces al día, ó siete veces al día, ó ocho veces al día, ó nueve veces al día, ó diez veces al día, ó once veces al día, ó doce veces al día, ó trece veces al día, ó catorce veces al día, ó quince veces al día, ó dieciséis veces al día, ó diecisiete veces al día, ó dieciocho veces al día, ó diecinueve veces al día, ó veinte veces al día, ó veintiuna veces al día, ó veintidós veces al día, ó veintitrés veces al día, ó veinticuatro veces al día, ó veinticinco veces al día, ó veintiseis veces al día, ó veintisiete veces al día, ó veintiocho veces al día, ó veintinueve veces al día, ó treinta veces al día, ó treinta y una veces al día, ó treinta y dos veces al día, ó treinta y tres veces al día, ó treinta y cuatro veces al día, ó treinta y cinco veces al día, ó treinta y seis veces al día, ó treinta y siete veces al día, ó treinta y ocho veces al día, ó treinta y nueve veces al día, ó cuarenta veces al día, ó cuarenta y una veces al día, ó cuarenta y dos veces al día, ó cuarenta y tres veces al día, ó cuarenta y cuatro veces al día, ó cuarenta y cinco veces al día, ó cuarenta y seis veces al día, ó cuarenta y siete veces al día, ó cuarenta y ocho veces al día, ó cuarenta y nueve veces al día, ó cincuenta veces al día, ó cincuenta y una veces al día, ó cincuenta y dos veces al día, ó cincuenta y tres veces al día, ó cincuenta y cuatro veces al día, ó cincuenta y cinco veces al día, ó cincuenta y seis veces al día, ó cincuenta y siete veces al día, ó cincuenta y ocho veces al día, ó cincuenta y nueve veces al día, ó sesenta veces al día, ó sesenta y una veces al día, ó sesenta y dos veces al día, ó sesenta y tres veces al día, ó sesenta y cuatro veces al día, ó sesenta y cinco veces al día, ó sesenta y seis veces al día, ó sesenta y siete veces al día, ó sesenta y ocho veces al día, ó sesenta y nueve veces al día, ó setenta veces al día, ó setenta y una veces al día, ó setenta y dos veces al día, ó setenta y tres veces al día, ó setenta y cuatro veces al día, ó setenta y cinco veces al día, ó setenta y seis veces al día, ó setenta y siete veces al día, ó setenta y ocho veces al día, ó setenta y nueve veces al día, ó ochenta veces al día, ó ochenta y una veces al día, ó ochenta y dos veces al día, ó ochenta y tres veces al día, ó ochenta y cuatro veces al día, ó ochenta y cinco veces al día, ó ochenta y seis veces al día, ó ochenta y siete veces al día, ó ochenta y ocho veces al día, ó ochenta y nueve veces al día, ó noventa veces al día, ó noventa y una veces al día, ó noventa y dos veces al día, ó noventa y tres veces al día, ó noventa y cuatro veces al día, ó noventa y cinco veces al día, ó noventa y seis veces al día, ó noventa y siete veces al día, ó noventa y ocho veces al día, ó noventa y nueve veces al día, ó cien veces al día.

NOTAS DE CARTAGO

29 de Mayo.

HIMENEO

El lunes en la mañana en la Iglesia de San Nicolás de esta ciudad, se unieron en el eterno e indisoluble lazo matrimonial el joven don Florencio Sojo y la espiritual señorita María Jospina Arias. Actuaron como padrinos durante la ceremonia los caballeros don Carlos Arias Gutiérrez, y la señora doña Petra de Arias y la señorita Luz Alvarado, y otra pareja cuyos nombres ignoramos.

Con tal motivo se efectuó el domingo en la noche en casa de los estimables esposos Arias, tios de la novia, un animado y bien organizado baile al que concurrieron muy numerosos invitados y entre ellos tuvimos el gusto de ver á muchas bellas y simpáticas señoritas. Don Carlos y su digna señora doña Petra, con la amabilidad y finca que les distingue, hicieron galantemente los honores de la casa.

En el tren de la mañana partieron para San José los recién despojados, á pasar allá su luna de miel. Desearíamos gran dicha y ventura en su nuevo estado.

ESTRENO

Bajo la dirección del joven maestro don Manuel J. Freer, dió principio á sus larvas la nueva Bauda de esta ciudad, con muy notorio entusiasmo y éxito satisfactorio. Todos los actos inaugurales estuvieron bastante lucidos y animados, pues en todos los semblantes de los cartagineses reflejábanse la más completa satisfacción y alegría. Hubo diána, recreo y retreta en el Parque Central; las piezas puestas en ejecución fueron del agrado general. La retreta sobre todo, á pesar del mal tiempo, fué concurridísima.

REGRESO

Después de algunos meses de permanencia en Estados Unidos, ha regresado nuevamente el señor doctor don Jesús Guzmán Centeno. Lo saludamos alentadamente y le presentamos con todo respeto nuestra cordial bienvenida.

ESTUDIANTE ENFERMO

El jovenito José Rafael Peralta, alumno del Colegio de San Luis é hijo del señor Gobernador, don José María Peralta, se encuentra guardando cama á consecuencia de una afección de la garganta. Desearíamos que se mejore pronto.

LLEVIAS

Después de tan larga sequía llevamos ya siete días de lluvias, pero hasta del lunes en adelante parece haberse acentuado el invierno en debida forma.

CORESPONSAL

EXPLICACIONES

Si le regalas una lámpara con filamento de carbon no la usas Vd. Mas male comprar una lámpara Osram y Vd. ahorrará dinero.

Las lámparas con filamento de carbon no duran más que lámparas Osram. El hilo estirado de las lámparas Osram es elástico y de suma resistencia contra golpes y sacudimientos como ocurren en el transporte y al instalar y usar las lámparas.

Las lámparas con filamento de carbon no permiten mejor distribución de luz que las lámparas Osram. Estas últimas se suministran en las mismas intensidades luminosas como las con filamento de carbon. Se venden en las intensidades de 10 hasta 1000 bujías.

La luz de las lámparas con filamento de carbon es de un rojo amarillento, la de las lámparas Osram es parecida á la luz del día.

La intensidad luminosa de las lámparas con filamento de carbon mengua pronto. Las lámparas Osram, mientras duran, pierden muy poco en cuanto á intensidad luminosa.

Las lámparas con filamento de carbon gastan mucha corriente; las lámparas Osram de la misma intensidad luminosa ahorran el 75%.

La duración de las lámparas Osram con filamento de hilo estirado asciende al doble y mas que la de las lámparas con filamento de carbon.

Las lámparas Osram tienen todas las buenas calidades de las lámparas con filamento de carbon. Por contra las lámparas con filamento de carbon carecen de muchas buenas calidades que las lámparas Osram tienen.

Por lo tanto es preciso usar lámparas Osram.



CÁPSULAS DE CIPRIDOL
(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D' CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA

V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CARBÓN FRAUDIN

ANTISÉPTICO GRANULADO

Remedio heroico contra:

- Dispepsia
- Gastralgia
- Fatigulencias
- Fiebre tifóidea
- Diarreas rebeldes.

Enfermedades del estómago y del intestino

FRANCO

NOTAS DE PUNTARENAS

DUELO

La señora Pastora Espinosa, madre política de don Martín Castillo murió el domingo. Su entierro fue muy concurrido.

Nuestro pésame á la familia.

OTRO MUERTO.—También falleció un chinino empleado de una casa de comercio.

ENFERMEDADES

Debido al lamentable estado sanitario de la población, muchas familias han tenido que irse á temporadas á Cartago y otros lugares del interior.

MATRIMONIO

En los primeros días del mes entrante contraerá matrimonio la muy estimable señorita Chita Adam con un apreciable caballero nicaragüense.

CONFERENCIA

El señor Conde de Montalbán, ilustre personaje de estirpe noble, dió una Conferencia en el Club Social el martes en la noche, á la cual asistieron muchos caballeros y señoras.

La narración sencilla y altamente instructiva. Tiene facilidad el notable andrino para narrar.

A unob los gustó bastante las descripciones y otras personas encontraron falta de unidad y muchas irregularidades en la narración. El señor Montalbán al terminar su conferencia no se dignó dar las gracias á la Directiva del Club por las atenciones que le dispensaron y el haberle facultado tan honradamente el salón para ese acto. De todas maneras, pasamos un rato agradable oyendo al señor Conde quien se ve que es persona instruida.

CORESPONSAL

Cualquier información será proporcionada por los fabricantes:
AUERGESSELLSCHAFT BERLIN, ALEMANIA
UNICOS IMPORTADORES SEÑORES KOBIRG Y ECHANDI

SUNLIGHT JABÓN

EL ELOGIO MÁS GRANDE que el fabricante de un producto puede apetecer, es el que ha recibido el **JABÓN SUNLIGHT!**

Se ha dicho de él que **HASTA EN EL ÚLTIMO RINCÓN DEL GLOBO** está reconocido como **EL IDEAL. ¿PORQUE?**

Porque es **ABSOLUTAMENTE PURO.** A eso se debe que el Jabón Sunlight obtiene la venta más grande en todo el mundo

Morrhuel Creosotado

DE **CHAPOTEAUT**

Recetado por los señores Médicos como el remedio mas eficaz contra la **tisis, la consunción, la tuberculosis** en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

Sifilis Mergal

cura rápida y segura sin internar el remedio ideal

Dosis: 4 veces al día 1 cápsula despues de las comidas, subiendo gradualmente hasta 3 ó 5 veces al día 2 cápsulas

Envase original: Frascos de 10 cápsulas de Mergal

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Fabricante: **J. D. Riedel A.-G., Berlin**

Pureza MENNEN

Esta debe ser la primera consideración al escoger una preparación para el tocador. Someter el cutis delicado á la acción irritante de composiciones químicas que son desconocidas es invitar los males.

El Jabón Boratado y los Polvos de Talco Boratado de **MENNEN**

no solamente son absolutamente puros, sino que sus cualidades los hacen ideales para el cutis más irritable y delicado. El uso continuo de estas preparaciones dá por resultado una tez más limpia, más saludable, más bella.

GERHARD MENNEN CHEMICAL CO.
Newark, N. J., E. U. de A.

AMORTIZACION 94

El domingo próximo pasado celebráramos un trabajo á cada uno de los señores siguientes:

AMORTIZACION Nº 94 de 1-10
165 Zenaida de Pontón Ciudad de Toruato Venegas
137 José M. Sitaja Aialusia

AMORTIZACION Nº 94 de 1-10
221 Ciodoro Bolaños
121 José B. Mena
156 José Madriga N. Amo
276 María C. de Montalegre
236 Mercedes de Dengo
182 Luis steño Cartago

Vega: El Agto. 2º Prol. Política.
ALBERTO CARRAJAL

Tienda Max Kepfer

Gran surtido en artículos de alta novedad para señoras y caballeros

San José 14 de Mayo de 1912.

COMO SE CURA LA DISPEPSIA?

Pues señor, la dispepsia se cura fácilmente. Es materia de comer y cazar. La dispepsia es el error fortísimo del estómago cuando se le come demasiado, cuando se come demasiado pronto, y cuando se come demasiado tarde. La dispepsia se cura tomando dos ó tres veces al día, después de cada comida, y de este modo, practicando la digestión, ó lo que se le llama, según se llama en las bases de las ciencias médicas y farmacológicas, en atención á que las pastillas del doctor Richards se son purpuras, cuando el caso es de estreñimiento se le remedia tomando las dosis de pastillas con algunas.

PASTILLAS DEL DR. RICHARDS

Levante inmediatamente las pastillas que sirven de excitante interno á los franceses de los Estados.

OFICINA GENERAL DE NEGOCIOS DE GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR

FRONTE AL TEATRO VARIETADES

Antes de hacer cualquier clase de negocios grandes ó pequeños, hable conmigo. De seguro obtendrá Ud. mejores ventajas. Ensayo Ud. etc.

CONSTRUCTORES!!

LA GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

DE JOSE MARIA CASTILLO

se distinguen: por la calidad insuperable, la variedad inimitable de dibujos y en la gran rebaja de precios hecha últimamente.

Invita á su numerosa clientela y á toda persona de buen gusto se sirva honrarle con su visita.

Para precio y condiciones entienda con el Ingeniero **Lesmes S. Jiménez**

PAGES HERMANOS

AMBOS MUNDOS

CIGARRILLOS FLOR DE MURIAS, CON PRECIOSAS POSTALES

Whisky "Black y White," escosés, el más exquisito

Abarrotes, Géneros, Licores, etc., etc., etc.

Véase nuestro enorme surtido de CINTAS DE SEDA de todo ancho y color.

Precios liberales Ventas por mayor

RELOJERIA SUIZA DE A. CHAPATTE

Joyas para ocasiones.—Toda clase de relojes de bolsillo de oro, plata, y chapate. —Altales con pedrerías, etc.

PRECION SIN COMPETENCIA AL MANEJO COSTA RICA

TABACO IZTEPEQUE VIEJO

Para que sus cigarrillos no se aporquen y tengan buen sabor cuando vayan al trabajo, use el tabaco Iztepeque Viejo, marca E. S. Williams que es el más puro.

AVISO

Compro y vendo muebles, alhajas, armas de fuego de toda clase: instrumentos de música, relojes, reboses "chales" y pafolones de seda, cocinas y cajas de hierro, máquinas de coser, pianos y todo cuanto se relaciona con esta clase de negociaci nes de objetos de primera y segunda mano.

Dirección: 175 varas al Sur calle Oeste del mercado.

Mayo 20 de 1912. **JUAN RAFAEL ACUÑA A.**
21-23 v.—alt.

TÓNICO - RECONSTITUYENTE FEBRÍFUGO

QUINA-LAROCHE

EL MISMO ELIXIR VINOSO EL MISMO FERRUGINOSO: SIETE MEDALLAS DE ORO FOSFATA

Asenia, Clorosis, Convalecencias, etc.

Paris, 21, Rue de Valenciennes y en las Farmacias.